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PARTICIPANTES:
(Proplan), Profa. Solange Helena Ximenes Rocha (Pró-Reitora de Ensino de Graduação), Profa.
Lenise Vargas Flores da Silva (Pró-Reitora de Pesquisa e Inovação Tecnológica). Os servidores do
Centro  de  Tecnologia  da  Informação  e  Comunicação  (CTIC):  Wellington  de  Araújo  Gabler
(Diretor), Rafael Rodrigo dos Santos Miranda, Renato Silva Santiago, Valkir dos Santos da Silva,
Sérvio  Anjo  dos  Santos,  Dalmo  Antonio  Loureiro  Vasconcelos,  André  Luis  Chaves  Rodrigues
(CTIC) e Alda Maria Lima Fernandes (Reitoria), Mayco Ferreira Chaves (Diretor de Biblioteca)
Carla  Marina  Costa  Paxiúba,  Roberto  Pereira  do  Nascimento,  docentes  do  Programa  de
Computação do Instituto de Engenharia e Geociências (IEG), Gilson Cruz Júnior do Programa de
Informática Educacional  do Instituto de Ciências da Educação (ICED), Elton Raniére da Silva,
Advânio  Inácio  Siqueira  Silva, Amanda  Estefânia  de  Melo  Ferreira,  Israel  Nunes  Henrique  e
Michelle Midori Sena Fugimura (ICTA).
 
SÍNTESE DOS ASSUNTOS TRATADOS:
1. Informes
- Wellington de Araújo Gabler (Presidente em Exercício - Diretor do CTIC). Inicia informando que
o Presidente, Prof. Hugo Alex Carneiro Diniz não poderia participar dessa reunião em virtude de
um conflito de agenda. 

2. Pauta
2.1. Projeto Poraquê - Sistema de Biblioteca - Mayco Ferreira Chaves (Diretor) Faz uma explanação
sobre  o  Projeto  Poraquê,  trata-se  do  repositório  digital  da  Ufopa.  Reitera  que  Projeto  está  em
andamento, bastante avançado. Agradece apoio do CTIC e da Proppit. Informa que já foi elaborado
a política desse repositório, atualizado o projeto, e que na Biblioteca já foi iniciado a escolha e
inserção  dos  trabalhos  que  serão  incluídos  no  repositório  que  serão  as  teses,  em torno  de  40
arquivos de 2016 a 2019. Que a Ufopa está atuando com parceria da Universidade Federal do Pará
(UFPA) que vai auxiliar no processo de implantação do sistema e seria feita uma visita técnica a
Belém para realizar esse estudo da instalação do sistema mas que por conta da pandemia essa
reunião seria realizada remotamente. Que a UFPA informou que a instalação do sistema está em um
processo mais rápido porque eles desenvolveram um outro  software que auxilia na instalação do
repositório e ainda falta agendar essa reunião para tratar especificamente desse instalação. Mayco
Ferreira Chaves informa que precisa de definição em relação ao armazenamento dos dados pois é
necessário algo em torno de cinquenta (50) gigas inicialmente. E que isso é o mais importante a ser
garantido.
- Wellington de Araújo Gabler (Presidente em Exercício - Diretor do CTIC). Informa que sobre a
questão  do  armazenamento  não  têm  problema  de  ter  esses  cinquenta  (50)  gigas  para  o
armazenamento inicial e que dá essa garantia. Isso não seria problema e que isso se consegue com
facilidade.
- Renato Santiago (Sistemas - CTIC) - Pede previsão relacionada a marcação da reunião com a
UFPA e diz que a equipe está a disposição. Com a garantia do espaço liberado a equipe vai dar
continuidade ao processo de implantação e vai atuar o mais rápido possível.
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-  Profa  Carla  Marina  Costa  Paxiúba  -  Programa de  Computação  do Instituto  de  Engenharia  e
Geociências (IEG). Faz uma apresentação item a item da matriz de avaliação de ferramentas para
aquisição.  Diz  que  seria  importante  avaliar  somente  aquelas  que  serão  de  responsabilidade
institucional,  com  fornecimento  de  acesso,  segurança  e  treinamento.  Ficariam  para  avaliação:
SIGAA (sala virtual), Microsoft Team, GSuite e Moodle.
- Prof. Gilson Cruz Júnior (ICED). Faz uma explanação sobre a proposta apresentada pela Profa.
Carla  Paxiúba  e  acredita  que  seria  interessante  uma  descrição  de  cada  um  dos  indicadores
apresentados. Quando os colegas docentes utilizarem a plataforma é interessante ter disponibilidade
de conteúdo com grupo de pessoas/usuários/comunidade (além da Ufopa) que utilizam a plataforma
para ajudar os iniciantes. Recurso didático-pedagógico e necessidade de treinamento.
- Prof. Advânio Inácio Siqueira Silva (ICTA). Propõe separar por critérios para avaliação pelo grupo
de acordo com cada segmento. Esclarece que existe o critério técnico e o critério jurídico com a
parte legal que deve ser separado para análise especializada que poderia ser feita pelo jurídico.
Acredita que pode separar esses critérios para ficar somente com aquele que cabe a esse grupo se
reportar.
- Renato Santiago (Sistemas - CTIC). Que ao escolher uma ferramenta para utilização e o docente
não pode esquecer a ferramenta SIGAA que precisa ser alimentada com informações tais como
notas, acompanhamentos, planos de aulas, que são essas informações que alimentam os módulos do
sistema e que muitas vezes ao necessitar de um relatório não é possível justamente porque falta
essas informações dentro do sistema e reitera que ao escolher uma ferramenta não se pode esquecer
a necessidade de manter o SIGAA para alimentação de informações. É preciso deixar claro que a
ferramenta escolhida será um complemento.
-  Profa  Carla  Marina  Costa  Paxiúba  -  Programa de  Computação  do Instituto  de  Engenharia  e
Geociências (IEG). Acredita que o SIGAA já está consolidado como ferramenta virtual da Ufopa.
-  Wellington de Araújo Gabler (Presidente em Exercício - Diretor do CTIC). Precisa fortalecer os
sistemas  institucionais  (SIGRH,  SIPAC,  SIGAA),  mas  tem  que  verificar  se  este  atende
completamente os recursos necessários para produzir um aprendizado de qualidade e acredita que
precisa focar no objetivo que é atender os alunos e os docentes e também buscar uma ferramenta
necessária  para  alcançar  esse  objetivo  e  para  complementar  o  uso  do  sistema.  Propõe  que  se
dediquem a planilha pontuando em cima dos parâmetros para conseguir fechar algo bem objetivo
para saber qual a ferramenta que se vai ser adotada e pede para Profa. Carla Ramos conduzir o
processo para avaliação dessas ferramentas.
- Prof. Roberto Pereira do Nascimento (ICTA). Diz que é necessário a 'mudança de cultura' para
trabalhar com o ensino remoto e que isso precisa ser trabalhado em algum momento. Acha que é
necessário tratar-se uma recomendação institucional. 
-  Profa  Carla  Marina  Costa  Paxiúba  -  Programa de  Computação  do Instituto  de  Engenharia  e
Geociências (IEG). Passa a análise dos critérios e divide-os da seguinte forma: técnicos (serviços),
legal (segurança de dados) e disponibilidade de recursos didáticos-pedagógicos. Sugere que monte
equipes de avaliação de acordo com conhecimento.
- Prof. Gilson Cruz Júnior (ICED). Sugere como 'dever de casa' pegar os indicadores e fazer essa
avaliação de forma individual.
-  Wellington  de  Araújo  Gabler (Presidente  em Exercício  -  Diretor  do  CTIC).  Atende  as  duas
propostas de avaliação individual e em grupo dos indicadores. Faz enquete se o grupo concorda
com os parâmetros e o resultado é unânime para aprovação dos parâmetros apresentados.
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- Renato Santiago (Sistemas - CTIC). Explana que a UFRN não dá explicações sobre implantação
de módulos. O módulo EAD não está liberado e para entender todas as funcionalidades levará um
tempo. Quanto ao ambiente virtual esse já se tem domínio. 
- Wellington de Araújo Gabler (Presidente em Exercício - Diretor do CTIC). Esclarece que  esforço
de implantação do módulo EAD é alto Para a equipe e o financeiro é zero. Se for necessário fazer
vai ser feito mas tem custo alto. Como a Instituição não tinha projeções imediatas para EAD ainda
não estava previsto.

3. Encaminhamentos.
- Duas propostas de avaliação dos indicadores: individual e em grupo;
- Avaliar o moodle dentro da planilha os critérios;
- Consultar outros docentes que tenham trabalhado com essas ferramentas para ter conhecimento;
- Cada um deverá trazer pelo menos uma avaliação das funcionalidades para ser analisada;
- Consultar sobre Lei de segurança da informação.
Pauta: consolidar a avaliação das ferramentas e definição e apresentação da wiki-Ufopa.

4. Encerramento.
- Wellington de Araújo Gabler (Presidente em Exercício) agradece a presença de todos e encerra a 
reunião.

PRESIDÊNCIA

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

01 Wellington de Araujo Gabler CTIC - Presidente Substituto

PARTICIPANTES

Nº MEMBRO CARGO ASSINATURA

02 Solange Helena Ximenes Rocha Proen

03 Rafael Rodrigo dos Santos Miranda CTIC

04 Renato Silva Santiago CTIC

05 Valkir Santos da Silva CTIC

06 Sérvio Anjo dos Santos, Dalmo CTIC

07 Antonio Loureiro Vasconcelos CTIC

08 André Luis Chaves Rodrigues CTIC

09 Mayco Ferreira Chaves Biblioteca

OUTROS PARTICIPANTES

10 Carla Marina Costa Paxiúba  Computação (IEG)

11 Roberto Pereira do Nascimento Computação (IEG)

12 Gilson Cruz Júnior Inform. Educacional (ICED)
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13 Advânio Inácio Siqueira Silva ICTA

16 Amanda Estefânia de Melo Ferreira ICTA

17 Israel Nunes Henrique ICTA

18 Michelle Midori Sena Fugimura ICTA


